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Financement: les sportifs de la

région poussent un soupir de

soulagement

La fin de cette mesure financière n'a aucune incidence pour les plateaux sportifs «scolaires» de la

région, dont le Centre sportif La Ruche à Magog. (Photo Le Reflet du Lac - Archives/Patrick

Trudeau)

PAR PIERRE-OLIVIER GIRARD
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SPORTS. La fin du financement annoncée par le ministère de l’Éducation du

Québec pour l’utilisation des plateaux sportifs scolaires par la population, en dehors

des heures de classe, n’aura pas d’impact dans la région de Memphrémagog.

Le Centre de services scolaire des Sommets (CSSDS) confirme qu’un seul de ses 34

établissements est concerné par la levée de cette mesure d’aide. Il s’agit de l’école

secondaire l’Escale à Val-des-Sources.

Ce qui signifie, du même souffle, que les organisations qui utilisent les plateaux

sportifs les soirs et les week-ends, que ce soit pour de la gymnastique, badminton,

basketball, pickleball ou toute autre discipline, peuvent poursuivre leur saison comme

prévu.

« Dans nos autres écoles et centres de formation, le CSSDS s’entend avec les

municipalités pour le partage gratuit des locaux et des infrastructures. Aucun

changement ni impact donc pour la MRC de Memphrémagog », affirme par écrit la

Coordonnatrice au service des communications du CSSDS, Mylène Ouellette.

Rappelons qu’au cours des dernières semaines, le gouvernement a annoncé qu’il ne

financerait plus les Centres de services scolaires pour couvrir les frais liés à l’utilisation

de leurs installations sportives par les citoyens. Ces fonds servaient notamment à

couvrir les frais d’utilisation et le paiement des employés affectés à l’entretien des

lieux.

27 janvier 2025, 14 h
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Un problème majeur de structure décelé à 
l'école de l'Arc-en-ciel 
Par Lilia Gaulin, La Tribune 

Les travaux de modernisation de l'école de l'Arc-en-ciel à Saint-François-Xavier-de-Brompton 
ont révélé une mauvaise surprise. La structure du pavillon 1 est grandement affaiblie si bien 
que les travaux ont été mis sur pause pour la sécurité des travailleurs. La réintégration des 
élèves est également repoussée. 

D'importants travaux sont en cours depuis la fin de la 
dernière année scolaire. Toutes les enveloppes des 
bâtiments sont concernées par les travaux. On prévoit 
notamment la construction d'un gymnase double, le 
changement des systèmes de chauffage, ventilation et 
climatisation ainsi que le remplacement du plafond et 
des planchers. 

La mauvaise nouvelle concernant le pavillon 1 est 
tombée peu de temps avant Noël, indique le directeur 
des ressources matérielles au Centre de services 
scolaire des Sommets, Maxime Ferland. 

Les travaux initiaux comprenaient déjà la démolition et 
la reconstruction d'une petite portion du bâtiment. C'est 
à ce moment qu'une structure fragile a été découverte. 

Dès lors, des vérifications ont été réalisées sur les trois 
autres faces extérieures du pavillon 1, explique M. 
Ferland. La structure de ces façades était aussi 
affaiblie. 

Des ingénieurs élaborent actuellement une stratégie qui 
permettra de consolider la structure. La démolition 
complète du pavillon 1 est écartée, confirme M. Ferland. 
Le renforcement de la structure par l'intérieur est 
notamment envisagé. 

Un peu avant la période des Fêtes, les travailleurs ont 
dû arrêter d'ceuvrer dans le pavillon 1 pour éviter 
d'affaiblir davantage la structure. Un périmètre de 
sécurité a été érigé. 

En raison de l'âge des bâtiments scolaires, il n'est pas 
rare que des imprévus de la sorte se manifestent lors 
de travaux majeurs. «Les écoles bâties entre le milieu 
des années 1950 et la fin des années 1960 ont pas mal 
le même concept d'aménagement. Elles ont été faites  

rapidement. Ça n'a pas toujours été fait selon les règles 
de l'art», mentionne-t-il. 

«Si on avait rénové un peu notre parc à travers les 
années 1960, 1970, 1980, 19090 ou 2000, 
probablement qu'on aurait attrapé des surprises comme 
ça, mais à plus petites doses à travers de plus petits 
travaux.» 

Cette situation n'est pas unique à l'école primaire de 
Saint-François-Xavier-de-Brompton.«Je suis obligé de 
dire que dans la plupart des écoles de ces années-là, 
comme l'Arc-en-ciel, on a des surprises quand on rentre 
dans de gros travaux comme ça.» 

Le pavillon 2 est en bon état, assure-t-il. 

La réintégration des élèves repoussée 

Les élèves de l'école de l'Arc-en-ciel sont actuellement 
relocalisés à l'école secondaire du Tournesol et dans 
l'ancien pavillon La Source à Windsor. Le retour dans 
leur école était initialement prévu pour août 2025. 
Cependant, cette problématique bouscule les plans. 

«Avec ces nouvelles informations, le pavillon 1 ne 
pourra certainement pas être accessible au mois 
d'août.» 

— Maxime Ferland, directeur des ressources 
matérielles au Centre de services scolaire des 
Sommets 

Par le fait même, la prochaine rentrée scolaire se fera 
encore au Tournesol et à La Source. «Ce qu'on ne sait 
pas, c'est dans quelle mesure le pavillon 2 deviendra 
accessible quelque part au mois d'août. Est-ce qu'on va 
pouvoir s'en servir pour accueillir certains élèves ou 
services? Ça fait partie des plans actuellement d'utiliser 
le pavillon 2, mais je ne sais pas à quelle hauteur.» 

 La Tribune (Numérique),  28 janvier 2025, page ACT



Initialement, les travaux s'élevaient à 14 millions de 
dollars. Les problèmes de structure pourraient 
engendrer des coûts de 1,5 à deux millions de dollars  

supplémentaires. Cette somme peut fluctuer alors qu'il 
s'agit d'estimations préliminaires. 
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La fin du financement annoncée par le ministère de l'Éducation du Québec pour l'utilisation des 
plateaux sportifs scolaires par la population, en dehors des heures de classe, n'aura pas d'impact dans la 
région de Memphrémagog. 

Le Centre de services scolaire des Sommets (CSSDS) confirme qu'un seul de ses 34 établissements est 
concerné par la levée de cette mesure d'aide. Il s'agit de l'école secondaire l'Escale à Val-des-Sources. 

Ce qui signifie, du même souffle, que les organisations qui utilisent les plateaux sportifs les soirs et les 
week-ends, que ce soit pour de la gymnastique, badminton,  basketball,  pickleball ou toute autre 
discipline, peuvent poursuivre leur saison comme prévu. 

« Dans nos autres écoles et centres de formation, le CSSDS s'entend avec les municipalités pour le 
partage gratuit des locaux et des infrastructures. Aucun changement ni impact donc pour la MRC de 
Memphrémagog », affirme par écrit la Coordonnatrice au service des communications du CSSDS, 
Mylène  Ouellette.  

Rappelons qu'au cours des dernières semaines, le gouvernement a annoncé qu'il ne financerait plus les 
Centres de services scolaires pour couvrir les frais liés à l'utilisation de leurs installations sportives par 
les citoyens. Ces fonds servaient notamment à couvrir les frais d'utilisation et le paiement des 
employés affectés à l'entretien des lieux. 

*LeRefletduLac.com,  27 janvier 2025
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Un problème majeur de structure décelé à l’école de l’Arc-
en-ciel

Par Lilia Gaulin, La Tribune

28 janvier 2025 à 04h30

Le pavillon 1 (à gauche près de l'église) a d'importants problèmes de structure. (Maxime Picard/La Tribune)
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Les travaux de modernisation de l’école de l’Arc-en-ciel à Saint-
François-Xavier-de-Brompton ont révélé une mauvaise surprise.
La structure du pavillon 1 est grandement affaiblie si bien que les
travaux ont été mis sur pause pour la sécurité des travailleurs. La
réintégration des élèves est également repoussée.

D’importants travaux sont en cours depuis la fin de la dernière année scolaire. Toutes

les enveloppes des bâtiments sont concernées par les travaux. On prévoit notamment

la construction d’un gymnase double, le changement des systèmes de chauffage,

ventilation et climatisation ainsi que le remplacement du plafond et des planchers.

La mauvaise nouvelle concernant le pavillon 1 est tombée peu de temps avant Noël,

indique le directeur des ressources matérielles au Centre de services scolaire des

Sommets, Maxime Ferland.
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Les travaux initiaux comprenaient déjà la démolition et la reconstruction d’une petite

portion du bâtiment. C’est à ce moment qu’une structure fragile a été découverte.

Dès lors, des vérifications ont été réalisées sur les trois autres faces extérieures du

pavillon 1, explique M. Ferland. La structure de ces façades était aussi affaiblie.
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Des ingénieurs élaborent actuellement une stratégie qui permettra de consolider la

structure. La démolition complète du pavillon 1 est écartée, confirme M. Ferland. Le

renforcement de la structure par l’intérieur est notamment envisagé.

Un gymnase double sera construit entre les deux pavillons. (Maxime Picard/La Tribune)

Un peu avant la période des Fêtes, les travailleurs ont dû arrêter d’œuvrer dans le

pavillon 1 pour éviter d’affaiblir davantage la structure. Un périmètre de sécurité a été

érigé.
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En raison de l'âge des bâtiments scolaires, il n’est pas rare que des imprévus de la sorte

se manifestent lors de travaux majeurs. «Les écoles bâties entre le milieu des années

1950 et la fin des années 1960 ont pas mal le même concept d’aménagement. Elles

ont été faites rapidement. Ça n’a pas toujours été fait selon les règles de l’art»,

mentionne-t-il.

«Si on avait rénové un peu notre parc à travers les années 1960, 1970, 1980, 19090 ou

2000, probablement qu’on aurait attrapé des surprises comme ça, mais à plus petites

doses à travers de plus petits travaux.»

Revoir

Cette situation n’est pas unique à l'école primaire de Saint-François-Xavier-de-

Brompton.«Je suis obligé de dire que dans la plupart des écoles de ces années-là,

comme l’Arc-en-ciel, on a des surprises quand on rentre dans de gros travaux comme

ça.»

Le pavillon 2 est en bon état, assure-t-il.

La réintégration des élèves repoussée

Les élèves de l'école de l’Arc-en-ciel sont actuellement relocalisés à l'école secondaire

du Tournesol et dans l’ancien pavillon La Source à Windsor. Le retour dans leur école



était initialement prévu pour août 2025. Cependant, cette problématique bouscule les

plans.

«Avec ces nouvelles informations, le pavillon 1 ne pourra
certainement pas être accessible au mois d’août.»

—  Maxime Ferland, directeur des ressources matérielles au Centre de services scolaire des
Sommets

Par le fait même, la prochaine rentrée scolaire se fera encore au Tournesol et à La

Source. «Ce qu’on ne sait pas, c’est dans quelle mesure le pavillon 2 deviendra

accessible quelque part au mois d’août. Est-ce qu’on va pouvoir s’en servir pour

accueillir certains élèves ou services? Ça fait partie des plans actuellement d’utiliser le

pavillon 2, mais je ne sais pas à quelle hauteur.»

Initialement, les travaux s'élevaient à 14 millions de dollars. Les problèmes de structure

pourraient engendrer des coûts de 1,5 à deux millions de dollars supplémentaires.

Cette somme peut fluctuer alors qu’il s’agit d’estimations préliminaires.
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